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Приглашаем на ярмарку
22 декабря состоится сельскохозяйственная ярмарка.
В ней примут участие предприятия переработки Упоров-

ского района, юга Тюменской области и личные подсобные 
хозяйства.

Заявки на участие в ярмарке принимаются в администра-
циях сельских поселений и в комитете по развитию АПК 
администрации Упоровского муниципального района.

Начало в 10.00.
Справки по тел.: 3-16-48; 3-16-62.

В мае этого года после до-
вольно длительного простоя 
бывший оздоровительный 
комплекс «Родник» вновь 
распахнул свои двери для по-
сетителей. 

Новый хозяин приложил не-
мало усилий, чтобы привести его 
в должный вид. Но, к сожалению, 
косметического ремонта оказа-
лось недостаточно, зданию необ-
ходим был капитальный. В фойе 
почти на пятнадцать сантиме-
тров просел пол, который нужно 
было демонтировать, сделать 
стяжку, укладку новой плитки. 
Требовались замена нескольких 
входных дверей, газовых котлов, 
полков, обшивки сауны, обоев в 
фойе и их покраска, ремонт бас-
сейна, бойлеров подачи горячей 
воды. Благодаря инвестицион-
ному проекту администрации 
Упоровского муниципального 
района ремонт был проведён за 
два месяца.

В этот период игровая комната 
«BABY Босс» не простаивала, 
гостей она принимала регуляр-
но. Ребята и их родители про-
ходили в здание по запасному 
входу.

сегодня оздоровительно-раз-
влекательный центр для се-
мейного отдыха «Вдохновение» 
вновь принимает посетителей.  

15 декабря прошло торже-
ственное открытие обновлён-
ного здания, теперь оно будет 
работать в полную силу, достав-
ляя радость и детям, и взрослым.

 На мероприятии атмосфера 
была по-домашнему тёплой. 

Вдохновение 
для семейного отдыха

Фойе привлекало внимание 
своим новогодним убранством, 
посередине зала красовалась 
ёлка, а на искусственном камине 
расположилась статуэтка с анге-
лочками. 

В официальной части с по-
здравительным словом высту-
пила председатель комитета по 
экономике и прогнозированию 
районной администрации Татья-
на Ярцева. «Проект центра услуг 
«Вдохновение» реализовывался 
с начала этого года, и сегодня со-
стоялось его открытие. огромное 
спасибо команде Дениса Михай-
ловича за их профессиональный, 
деловой, творческий подход к 
воплощению данного замысла. 
Хочется пожелать, чтобы здесь 

всегда была уютная атмосфера, 
царила гармония, чтобы клиенты 
были довольны оказываемыми 
услугами, чтобы популярность 
его росла точно также, как и доход 
предприятия», – сказала Татьяна 
Викторовна.

Затем выступили руководи-
тель центра Денис Буркалин и 
Ирина Василинец, являющаяся 
его сестрой и незаменимым по-
мощником. 

По окончании официальной 
части все присутствующие по-
участвовали в игровой про-
грамме, где призами стали сер-
тификаты на услуги данного 
комплекса.

Марина МЕДВЕДЕВА.
Фото Сергея НОВИКОВА.

14 декабря в большом зале заседаний администрации 
Упоровского муниципального района прошёл открытый 
правовой урок «Права, обязанности и ответственность не-
совершеннолетних и их родителей» для старшеклассников.

В этом мероприятии приняли участие прокурор Упоровского 
района Василий Гуммер, заместитель главы по социальным 
вопросам и председатель комиссии по делам несовершеннолет-
них и защите их прав Светлана Ожгибесова, исполнительный 
директор Тюменской региональной общественной организации 
выпускников Тюменского государственного университета Вале-
рий Ивочкин.

В самом начале своей речи Валерий Викторович отошёл от 
темы урока и  отметил, что в этом году школьники Упоровского 
района отличились по итогам конкурса имени Солженицына. 
Работы наших земляков были удостоены специальных призов, 
за пять лет его проведения ни в одном районе не было такого 
количества наград. 

Затем гость рассказал о том, что программа правовых уроков 
отметила свой пятилетний юбилей. За это время они проводились 
во многих городах и сёлах Тюменской области. Только за по-
следний год школьники из разных мест участвовали в 61 уроке. 
Эти занятия важны для старшеклассников, они предостерегают  
от ошибок, которые негативно могут повлиять на их будущее.

Светлана Леонидовна отметила, что комиссия по делам не-
совершеннолетних всегда стоит на защите их прав, но главное 
- ребята должны чувствовать ответственность за свои поступки 
перед обществом, родителями и собой.

Много и подробно рассказывал о правонарушениях несо-
вершеннолетних и ответственности за них Василий Гуммер. 
В ходе мероприятия транслировались тематические ролики о 
кражах. Василий Иванович разъяснил, как квалифицируется 
правонарушение в зависимости от обстоятельств совершённого 
преступления, какую ответственность понесёт несовершенно-
летний за содеянное, а также привёл множество примеров из 
практики.

Немало говорилось и о том, что, если в биографии человека 
появляется какая-либо неприятная история, связанная с право-
нарушениями и преступлениями, то в дельнейшем он не сможет 
стать ни прокурором, ни судьёй, ни служить в правоохранитель-
ных органах, ни стать офицером Российской армии, а также 
работать в госструктурах.

Зная права, помнить 
об обязанностях

Вниманию населения!

Ребята увлечённо обсуждают тематические анкеты.

Марина МИНГАЛЁВА. Фото автора.

Полномочный представи-
тель Президента РФ Николай 
Цуканов провёл оперативное 
совещание по вопросу готов-
ности субъектов Российской 
Федерации к переходу на 
новую систему обращения с 
твёрдыми коммунальными 
отходами с 1 января 2019 года.

от Тюменской области в ра-
боте совещания принимали 
участие главный федеральный 
инспектор Дмитрий Кузьменко, 
прокурор области Владимир 
Владимиров, заместители гу-
бернатора Вячеслав Вахрин и 
Лариса Теплоухова, начальник 
Роспотребнадзора региона Га-
лина Шарухо и генеральный 
директор ооо «Тюменское эко-
логическое объединение» Кон-
стантин Фрумкин.

открывая совещание, Н. Цу-
канов напомнил, что поэтапный 
запуск новой системы регули-
рования в области обращения 
с твёрдыми коммунальными 
отходами в срок до 1 января 2019 
года предусмотрен Федераль-
ным законом от 28 декабря 2016 
г. № 486 «о внесении изменений 
в отдельные законодательные 
акты Российской Федерации», 

Актуально!

О твёрдых коммунальных отходах
который вступил в силу 29 дека-
бря 2016 года.

Указанным Федеральным 
законом установлен период, 
позволяющий субъектам Рос-
сийской Федерации по мере 
готовности переходить на новую 
систему обращения с ТКо, при 
которой обращение с отходами 
может осуществляться только по 
договорам с региональным опе-
ратором по обращению с ТКо.

Полпред особо подчеркнул, 
что ситуация требует самого 
серьёзного внимания, поскольку 
речь идёт не просто о переходе 
на новую систему регулирования 
в области обращения с твёрды-
ми коммунальными отходами, 
но, прежде всего, о том, как это 
отразится на качестве жизни 
людей.

Практически все вопросы 
реформирования, отметил Н. 
Цуканов, находятся в разных 
субъектах в разной стадии ре-
шения. Это касается: определе-
ния регионального оператора; 
утверждения тарифов на услуги 
региональных операторов по 
обращению с ТКо; соответствия 
предъявляемым требованиям 
мест накопления отходов.

«особое значение имеет ин-

формирование населения, кото-
рое зачастую не осведомлено о 
предстоящей реформе в системе 
ТКо, - сказал Н. Цуканов. - Это 
касается платы за вывоз ТКо, 
формирования тарифов. оно 
должно быть экономически обо-
сновано, предельно прозрачно и 
понятно жителям».

Полпред также обратил вни-
мание на необходимость забла-
говременного информирования 
общественности о проектах 
по строительству и расшире-
нию объектов по обращению 
с твёрдыми коммунальными 
отходами.

особую роль в вопросе готов-
ности субъектов полномочный 
представитель отвёл главным 
федеральным инспекторам. 
Как отметил Николай Цука-
нов, необходимо, чтобы ГФИ 
своевременно реагировали и 
контролировали исполнение 
федерального законодатель-
ства.

В каждом субъекте должна 
быть организована горячая ли-
ния для обращений граждан по 
всем этим вопросам, сказал в 
заключение Н. Цуканов.

Пресс-служба главного
 федерального инспектора ТО.

Оздоровительно-развлекательный центр 
для семейного отдыха «Вдохновение» всегда рад гостям.
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Территория. Люди. Власть.
Скородумское сельское поселение

Страницу подготовила Людмила ИВЛЕВА. Фото автора и из фотоархива администрации Скородумского поселения.

Скородумским Домом культуры заведует Татья-
на Лебедева. Работы у неё и культорганизатора 
Светланы Литвиненко всегда много – праздничные 
мероприятия, кружки, концерты. 

Тамара Гопп руководит Ско-
родумским сельским посе-
лением чуть больше года. До 
этого 14 лет на этой же терри-
тории она была участковым 
специалистом по социальной 
работе. И переход на новую 
должность прошёл, можно 
сказать, безболезненно, так 
как о работе главы знала не 
понаслышке.

Приступив к своим обя-
занностям, Тамара Шаповна 
наметила первоочередные за-
дачи, которые ей и её команде 
предстояло решить. Первый 
наш вопрос, конечно же, ка-
сался темы благоустройства:

– Какие работы были про-
ведены в поселении по об-
лагораживанию территории? 

– Зимой, как правило, благо-
устройство сводится в основ-
ном к тому, чтоб в населённых 
пунктах дороги были вовремя 
освобождены от снега. А вот, на-
чиная с ранней весны, дел в этом 
направлении становится мно-
го. Например, чтобы очистить 
от сорной растительности две 
пустующие территории, нами 
были организованы субботники. 
Потом в течение всего лета траву 
там неоднократно выкашивали. 

Не обошлось без помощи на-
селения и наведение порядка 
возле спортзала. За сезон здесь 
собирались три раза, пока не 
довели дело до ума. Хочу сказать 
спасибо всем, кто откликнулся на 
наш призыв. К сожалению, в их 
числе были только пенсионеры, 
да те, кто работает в бюджетной 
сфере. Хотелось бы, чтобы моло-
дёжь тоже не оставалась равно-
душной и принимала активное 
участие в делах поселения.

Ранее существующая в Ско-
родуме детская игровая пло-
щадка уже не вызывала у ребят 
интереса, так как в ней мало 
развлекательных элементов. По 
инициативе местных депутатов 
вышли на областную думу с 
просьбой выделить деньги на 
приобретение нового игрового 
комплекса. Парламентарии пош-
ли навстречу и выделили на эти 
цели средства. Заявка была по-
дана в январе текущего года, уже 
в июле оборудование было заку-
плено, а в августе установлено на 
ул. Молодёжной. Администрация 
района оказала материальную 
помощь для установочных работ.

Тамара Шаповна 
Гопп.

За лето мы решили ещё одну 
проблему – замену уличного ос-
вещения на энергосберегающее. 
Всего установлено 67 светиль-
ников, из них десять стали до-
полнительными для увеличения 
площади освещённости.

Занимались в этом году и озе-
ленением территории. За Домом 
культуры было высажено около 
50 ёлочек, а также кусты сирени. 
За остановочным комплексом 
совместно с депутатами тоже 
проведены посадочные работы. 
Теперь здесь будут расти вишни, 
яблони и ёлочки. Правда, не все 
они прижились, но недостающие 
подсадим будущей весной.

Проведена работа по обновле-
нию и замене дорожных знаков, 
отремонтированы и покрашены 
все колодцы, а на ул. Молодёж-
ной сделали новый, привели в 
соответствие с нормами пожар-
ный водоём, поставили  аншлаги 
– в начале населённого пункта 
«Добро пожаловать» и «Счастли-
вого пути», а в центре села – «Я 
люблю Скородум», поставили 
дополнительный уличный тре-
нажёр.

Существующая свалка – это 
наша головная боль. Проблема в 
том, что, помимо скородумцев, 
на неё свой мусор везут и упо-
ровцы. В большинстве случаев 
они не довозят бытовые отходы 
до места и вываливают их, где 
попало. Нынче за лето чистили 
полигон два раза. А это удоволь-
ствие не из дешёвых. 

Очень много мусора разбро-
сано по лесам и полям. Мы при-
глашали добровольцев для его 

сбора. Откликнулись человек 
восемь. Вроде навели порядок, 
но уже сейчас всё поле за свалкой 
вновь покрыто разлетевшимися 
пакетами, пластиковыми бутыл-
ками, бумагой. А в лесу члены 
совета ветеранов и граждане с 
активной жизненной позицией 
насобирали мусора аж на две 
тракторные телеги.    

Сейчас идёт подготовка к 
Новому году. Среди жителей по-
селения был объявлен конкурс 
на лучшее оформление придо-
мовой территории. Некоторые 
умельцы уже откликнулись и ле-
пят из снега различные фигуры.

На одной из дум мы уже опре-
делились, какие работы по бла-
гоустройству будем проводить 
в следующем году. Среди них 
огораживание кладбища, уста-
новка на нём туалета (требуется 
по нормам) и контейнера для 
мусора. В наших планах и раз-
бивка к 9 мая Парка Памяти на 
ул. Центральной, и обновление 
существующих памятников во-
инам-землякам, погибшим в 
годы Великой Отечественной 
войны.

– Тамара Шаповна, как об-
стоят дела в поселении по 
газификации и дорогам?

– Общий процент домовладе-
ний, подключённых к газу, равен 
примерно 70 процентам. В этом 
году лишь четыре дома были 
подсоединены к выведенным 
стоякам. Надо сказать, что таких 
стояков, которые ждут своих 
потенциальных абонентов, у 
нас 40. Но проблема в том, что 
люди не спешат расставаться с 
печным отоплением. Причины 
разные: у кого-то нет денег на 

газификацию, это в основном 
пенсионеры, кто-то в принципе 
не хочет проводить голубое то-
пливо в своё жильё, кто-то уже 
умер, а наследникам этого и не 
нужно. И тем не менее работы по 
газификации будут продолжены.

На дороги скородумцам грех 
жаловаться. В основном все 
улицы заасфальтированы. Лишь 
на Молодёжной нет твёрдого 
дорожного покрытия. Но на-
деемся, что и до неё дойдёт 
очередь. В переулке Школьном 
сделали тротуар, но предпри-
имчивые водители используют 
его для своего транспорта. Мы 
боремся с ними всеми силами. 
Уже несколько раз при помощи 
трактора укладывали плиты, 
чтоб можно было ходить толь-
ко пешеходам, но каждый раз 
эти тяжелейшие плиты кем-то 
убирались. Двух человек всё же 
удалось установить, и они при-
влечены к административной 
ответственности.

– В Скородуме жизнь, можно 
сказать, налажена. Основная 
масса людей имеет работу, 
есть газ, дороги. А как живут 
поспеловцы?

– Там, конечно, есть свои про-
блемы. Но нельзя сказать, что 
жители деревни брошены на 
произвол судьбы. У них нет 
своего магазина, но пару раз 
в неделю организован подвоз 
хлеба и хлебобулочных изделий. 
Когда-то на территории По-
спеловой была торговая точка. 
Но содержание магазина ока-
залось нерентабельным и он 
был закрыт. Когда я работала 
участковым специалистом, то 
через комплексный центр со-

цобслуживания населения мы по 
заявкам жителей возили товары 
первой необходимости. Но и от 
этой идеи пришлось отказаться, 
так как люди не стали покупать, 
ссылаясь на то, что уже приоб-
рели необходимую продукцию 
в другом месте.

Нет в деревне своего ФАПа. 
Но два раза в неделю я сама 
лично привожу к ним фельдшера 
Наталью Плесовских, которая 
закреплена за Скородумским 
ФАПом. Она регулярно посещает 
семьи, где есть маленькие дети, 
по заказу привозит заболевшим 
лекарства.

Нет клуба, но на все куль-
турно-массовые мероприятия, 
проводимые в Скородуме, орга-
низовываем подвоз желающих, 
если их, конечно, набирается 
достаточное количество. Если же 
таковых мало, до Скородумского 
Дома культуры они добираются 
сами. 

Нет павильона чистой воды, но 
по нормам он устанавливается 
в тех населённых пунктах, где 
проживает 300 и более человек. 
В Поспеловой же зарегистриро-
вано всего 98 жителей.

– Скоро Новый год. Что бы 
вы хотели пожелать своим 
землякам?

– Конечно же, в первую оче-
редь, здоровья. Пусть наступа-
ющий год радует встречами с 
новыми людьми, станет годом 
ярких идей, добрых перемен, 
принесёт в каждый дом согласие 
и достаток, будет щедрым на 
успех и удачу!

Благополучия вам, уверенно-
сти в завтрашнем дне и исполне-
ния желаний, дорогие земляки!

Мастер-класс по изготовлению пиццы.

Активисты - первые помощники главы
Сегодня в сельском ДК функционируют 6 клубных 

формирований – три детских и три взрослых творческих 
коллектива, которые посещают 90 человек. 

В настоящее время полным ходом идут репетиции к 
районному конкурсу «Танцы без границ». Уже начались 
хлопоты и по подготовке к Новому году. Планируется 
проведение трёх ёлок – для детей, взрослого населения и 
пенсионеров. Работники учреждения украшают здание, 
развешивают гирлянды, своими силами изготавливают 
снежные фигуры.

На предстоящий Год театра у директора ДК есть свои за-
думки. Уже сейчас подбирают сценарии, актёров на роли. 
Ведь театральный конкурс «Мельпомена» не за горами, по 
традиции – весной. «Мужчин только трудно привлечь к уча-
стию в чём-либо», – сокрушается Татьяна Александровна. 

Зато первыми помощниками всегда выступают пенси-
онеры. Их группа «Сударушки» постоянный участник 
всех мероприятий. Без них не проходит ни один концерт 
на территории поселения. 

Председателем совета ветеранов в поселении является 
Нина Лескова,  заместителем её однофамилица Любовь 
Анатольевна, которая ещё и местную думу возглавляет. 
Надо сказать, что администрация и дума тесно сотруд-
ничают. Глава поселения Тамара Гопп тепло отзывается 
о своих первых помощницах. «Мы всегда обращаемся 
к ним. Помимо своих прямых обязанностей, – участие 
в заседаниях думы, принятие бюджета, каких-либо 
решений – они принимают активное участие и в обще-
ственной жизни территории. Нужно, например, обойти 
население, чтобы провести профилактическую работу по 
пожарной безопасности, депутаты обязательно обойдут 
свои участки. Проводим акцию по озеленению или убор-
ке территории – народные избранники в первых рядах. 

И так во всём». Депутат сельского поселения Наталья 
Плесовских буквально на днях за активную гражданскую 
позицию и эффективную работу была награждена Благо-
дарственным письмом председателя молодых депутатов 
при Тюменской областной думе Ольги Швецовой.

Совет ветеранов, в составе которого шесть человек, 
в активности нисколько не уступает депутатам. Члены 
совета собираются в еженедельном режиме, чтобы по-
говорить о предстоящих делах. Работают пенсионеры 
в рамках «Диалога поколений». Женщин приглашают 
в школу на различные мероприятия, они участвуют 
в Дне здоровья, классных часах. Посещают и людей 
преклонного возраста, поздравляют их с праздниками, 
днями рождения. Четыре волонтёра опекают семь семей.  

Недавно проводили мастер-класс – учили девочек гото-
вить пиццу. А Любовь Анатольевна, как бывший медик, 
показывала населению, как правильно измерять давление. 

Благодаря помощи главы поселения и директору АУ 
ЦКД Татьяны Пестеревой, у совета появилось своё по-
мещение в Доме культуры. Теперь не надо думать, где 
собираться. Да и многочисленные подарки, грамоты и 
благодарности за деятельность общественной органи-
зации нашли своё место. Кстати, по итогам 2016 года 
Скородумский совет ветеранов был признан лучшим в 
районе, а в прошлом году – вторым. 

Лет шесть назад по инициативе Нины Лесковой пенси-
онерки приобщились к скандинавской ходьбе. Сейчас в 
рядах любителей здорового образа жизни около 15 человек. 

На последнем районном аппаратном совещании 
руководителям территорий было дано поручение – за-
действовать граждан пожилого возраста заниматься 
общей физической подготовкой. Теперь каждую среду 
желающие будут посещать скородумский спортзал. 

Автор этих снежных фигур скородумец Василий Тышкевич 
ежегодно участвует в конкурсе новогоднего оформления придомовых территорий.

В приоритете интересы граждан
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Территория. Люди. Власть.
Суерское сельское поселение

Страницу подготовила Вера ЛИПУХИНА. Фото из фотоархива администрации Суерского поселения.

«Где единение, там и побе-
да»  - это изречение Публилия 
Сира лучше всего иллюстриру-
ет успехи Суерского сельского 
поселения. О том, как живут и 
к чему стремятся жители, нам 
рассказала глава территории 
Лариса Гольцман.  

- Лариса Васильевна, можно 
подводить итоги года. Каким 
он был для Суерского посе-
ления?
- Год был насыщенным и ин-

тересным. У нас появилась ещё 
одна площадь, около которой 
при поддержке районной адми-
нистрации очень своевременно 
сделана парковка. В прошлом 
году на 100 процентов перешли 
на энергосберегающие лампы 
и достигли существенной эко-
номии. Но и на этом не хотим 
останавливаться. Мы продол-
жаем поэтапную замену всех 
светильников на энергосбере-
гающие, благодаря чему улицы 
будут освещаться дольше. На 
приобретение оборудования на-
правили несколько поощрений, 
например, за конкурс «Лучшая 
общественная инициатива му-
ниципального образования», в 
котором наша активная группа 
заняла второе место. Также 
средства на эти цели мы будем 
закладывать  в бюджет сельского 
поселения. Серьёзных результа-
тов достигли в благоустройстве: 
дополнительно построены две 
детские игровые площадки, 
оборудован уголок воркаута и 
две современные спортивные 
площадки для занятий футбо-
лом, волейболом и баскетболом 
у храма и на улице 30 лет Победы. 
На благоустройство тратим пре-
мии, полученные за конкурсы, 
средства вкладывают местные 
жители, также нам очень по-
могают программы грантовой 
поддержки местных инициатив.

Несмотря на улучшение демо-
графической ситуации, главная 
проблема территории - отток 
молодёжи. Нам не хватает пе-
дагогов, бухгалтеров, ветери-
нарных врачей, медицинских 
работников, механизаторов. К 
нам едут жить пенсионеры с 
севера и семьи с детьми, но на-
ша молодёжь зачастую уезжает 
в города. Хороший пример не-
давно создавшейся пары, не по-
боявшейся трудностей сельской 
жизни, - семья Александра По-
лякова. Он мастер на все руки, 
работает в сельском хозяйстве, 
супруга Ирина трудится фель-
дшером в ФАПе. Хотим, чтоб та-
ких старательных и ответствен-
ных людей у нас закреплялось 
больше. Именно они помогают 
во всех делах.

В этом году на нашей террито-

Работаем на благо села
рии открылся цех по промыш-
ленному убою скота, жителям 
пользоваться его услугами удоб-
но. Здесь же появилось более 10 
новых рабочих мест. Предпри-
ниматель Анна Могутова в 2019 
году планирует запустить пиро-
лизное производство, также ООО 
«Круиз» открыло автомойку. 
ООО «Тобол» в этом году прово-
дит реорганизацию. Предпри-
ятие планирует заниматься тем, 
что более выгодно. Хозяйство 
увеличивает посевные площа-
ди, вводит в севооборот новые 
культуры, но закрывает ферму.
- Как в этом году поработа-

ла сельская дума?
-  Как депутат очень много 

делает Рустем Сарсикеев, ко-
торый также является предсе-
дателем нашей первички ВОИ. 
Через него проходит много об-
ращений по оказанию помощи, 
решению проблем жителей, 
при этом он всегда добивается 
результата. Нина Коновалова, 
директор Суерской школы, очень 
ответственно работает над пре-
емственностью поколений, в 
школе регулярно проводится 
День самоуправления. У народ-
ного избранника Анны Могу-
товой разные обязанности. Она 
предоставляет транспорт, пи-
ломатериал, оказывает помощь 
малоимущим, одиноким людям, 
является бессменным спонсором 
спортивных мероприятий.

В Старой Шадриной начали ос-
новательную уборку и обустрой-
ство кладбища. Летом местные 
депутаты собирают людей и с 
помощью своей техники вывозят 
мусор. Александр Артюгин орга-
низовал снос бесхозного здания 
бывшего клуба и библиотеки, 
на этом месте планируем раз-
местить зону отдыха, ведь в селе 
проживает 245 жителей.

Владимир Гольцман работает 
в округе, где планируется наш 
исторический центр. Пока мы 
не знаем, как здесь всё будет 
устроено, поэтому работы пред-
стоит сделать много. В Тютриной 
депутат Людмила Дубровина 
собирает жителей и детей на все 
наши мероприятия, например, 
они ухаживают за памятником 
жертвам кулацко-эсеровского 
мятежа. В седьмом округе рабо-
тает Владимир Брандт. Его под-
шефные волонтёры - сотруд-
ники «Тобола», они выделяют 
технику, выходят на субботники. 
В 2018 году в областном конкурсе 
наша дума заняла первое место,  
полученную за это премию мы 
тоже использовали на благо-
устройство села.

 Взаимодействие жителей с 
администрацией через депутата 
позволяет нам решать проблемы 
более оперативно. Также каждый 

год в Суерском сельском посе-
лении реализуется программа 
«Десять добрых дел депутатов».
- К чему стремитесь в бу-

дущем?
- В перспективе хотелось бы, 

чтобы в наших населённых пун-
ктах было больше волонтёрства, 
чтобы жители чаще помогали 
нуждающимся односельчанам, 
видели проблемы и доносили 
их до власти, не были равно-
душными. 

Приятно, что в наших ме-
роприятиях, которые не под-
разумевают оплаты за труд, 
участвуют все, даже подростки 
из группы особого внимания. В 
Старой Шадриной есть молодые 
люди, которые нигде не рабо-
тают, у них были конфликты с 
законом, но именно они оказы-
ваются лучшими помощниками 
в работах. На субботниках с 
ними налаживается взаимо-
действие, они очень рады, что 
нужны обществу и что их ценят. 
В деревне Губиной все пожилые 
люди на контроле Валентины 
Тихонович и Людмилы Губиной. 
Они выполняют роли старост. 
Благодаря их помощи я всегда 
знаю, что происходит в деревне.

Мне как главе приходится уча-
ствовать во всех сельских делах. 
Это большие нагрузки, особенно 
летом, но когда люди идут к 
общей цели, то трудности уже 
не страшны и усталости не чув-
ствуешь, а есть удовлетворение 
от достигнутого результата. Мы 
рады сотрудничеству с талантли-
вым художником и скульптором 
Дмитрием Маколкиным, гор-
димся, что выходцы территории 
и депутаты всех уровней нам по-
могают. Из каждого маленького 
мероприятия стараемся делать 
праздник единства.
- Как у вас проходит под-

готовка к Новому году?
- Мы уже вырезали снежные 

фигуры, праздничное настрое-
ние создают снеговики и знаки 
зодиака. Для того чтобы наше 
село преобразилось, каждому 
предприятию и организации 
было поручено сделать по 
одной. За эту работу взялись с 
желанием, ведь всем нам при-
ятно получать высокую оценку 
за облик села, которую дают 
жители и гости территории. 
Недавно установили «Сакуры», 
включили уличные гирлянды, 
вот уже и люди украсили дома. 
Также у нас есть традиция пе-
ред Новым годом поздравлять 
активных жителей и трудовые 
коллективы. Дед Мороз и Сне-
гурочка от администрации, 
встретившись с суерцами в 
неформальной обстановке, 
создадут хорошее предпразд-
ничное настроение.

«Мы одни не работаем, а всегда сотрудничаем с сельской 
администрацией, школой, Домом культуры и клубом, с кол-
лективом немецкой песни и обществом инвалидов. Вместе 
с ними мы проводим все наши праздники», - говорит пред-
седатель совета ветеранов Суерского поселения Вера Архи-
пова, окружённая коллегами, сидящими за большим столом. 
На стенах вокруг - портреты фронтовиков и фотографии 
самых ярких событий года. Вера Викторовна продолжила 
свой рассказ об успехах коллектива.

- На районной спартакиаде пенсионеров уже второй раз наша 
команда заняла II место. Два года назад мы начали заниматься 
скандинавской ходьбой, сейчас любители спорта группируются 
по 3-4 человека, летом ходят, зимой катаются на лыжах. В рамках 
сельской спартакиады члены совета ветеранов всегда организуют 
пенсионеров и сами участвуют в соревнованиях по шашкам, 
шахматам, дартсу, в спортивной эстафете. Планируем принять 
участие не только в традиционном автопробеге «Спасибо деду 
за Победу», но и организовать велопробег. Снова поздравим и 
всех наших юбиляров. 

Всего в поселении 408 пенсионеров, и хочется охватить всех, 
поэтому работы много. Нынче во главу угла мы поставили 
волонтёрство. У нас есть список членов совета ветеранов с за-
креплёнными за ними подопечными, это пожилые люди, семьи, 
требующие внимания, несовершеннолетние. В реализации 
программы «Диалог поколений» у нас постоянно задействова-
но четыре человека. Они ежемесячно проводят мероприятия 
в организациях, детских учреждениях, посещают семьи. По 
итогам работы в этом году по проекту мы заняли первое место 
и получили грант в 30 тысяч рублей.  

Большая работа проведена нами у памятника жертвам кулац-
ко-эсеровского мятежа, где в последующем разместится музей 
под открытым небом. Очищая территорию, провели не менее 
12 субботников, ведь это был самый первый этап большого 
дела, которое мы хотим завершить к 100-летию этого собы-
тия. Сами ведём сбор материала для будущего музея. Помимо 
субботников, именно пенсионеры инициировали сбор средств 
на его обустройство. Этими деньгами оплачены работы по 
выкорчёвке корней деревьев и планировке территории. Также 
члены совета ветеранов собирали средства погорельцам. От-
радно, что у нас много людей, которые всегда готовы прийти 
на помощь.      

Богат на события и наш календарь культурной жизни. Орга-
низационные сборы мы проводим два раза в неделю, сейчас 
готовим сценарий новогоднего праздника для пенсионеров 
села, продумываем конкурсы. На протяжении всего года 
мероприятия у нас проходят не реже одного раза в месяц. В 
октябре был День пожилых людей и спортивные соревнова-
ния, в ноябре - День матери, после Нового года подготовим 
торжество к Рождеству Христову, в феврале - вечер к 30-ле-
тию вывода войск из Афганистана. Ближе к лету соберём 
ярмарку рассады, где можно будет поменяться саженцами или 
отдать их малоимущим. 

Самым запоминающимся за последнее время, наверное, стал 
вечер «От всей души», когда мы выбрали десять человек, ушед-
ших на заслуженный отдых из наших организаций, и составили 
о каждом из них презентации с фотографиями. На мероприятии 
было сказано много тёплых слов и поздравлений от их род-
ственников и коллег. Встреча получилась добрая, душевная, 
расходиться по домам не хотелось. Недавно в почти таком 
же формате поздравили многодетных матерей территории, в 
следующем году подготовим вечер «Две судьбы» об афганце 
и участнике чеченской кампании. Провели много творческих 
конкурсов, заседание клуба «Блогер бабушка», три выставки 
прикладного икусства. За время работы совета ветеранов сло-
жился трудоспособный коллектив. Люди подобрались и ини-
циативные, и исполнительные, поэтому мы не боимся браться 
даже за масштабные проекты. 

P. S. Пока готовился материал, из совета ветеранов Суерского 
сельского поселения пришла хорошая новость. В преддверии 
праздников они получили ценный подарок от районной адми-
нистрации - в их помещении заменены окна, теперь здесь будет 
ещё теплее и светлее.

Среди нас самые 
инициативные

Лариса Васильевна сама очень 
активная, поэтому и мы, депу-
таты, не сидим на месте. В этом 
году Суерской школе выделены 
средства на ограждение ста-
диона. Территория большая и 
я понимала, что самим нам не 
справиться. На помощь пришла 
Лариса Васильевна. Она подска-

Лариса Васильевна 
Гольцман.

Активность жителей начинается с главы
зала, кто и в каких работах нам 
может помочь. Так, при содей-
ствии родителей и волонтёров 
мы сделали очень много. Могу 
сказать, что первые суерские 
субботники глава проводила с 
выдумкой - варилась уха, жари-
лись шашлыки, предлагался чай 
с печеньем. Люди приходили 

тогда с колясками, маленькими 
детьми, а теперь вот уже все 
понимают необходимость этой 
работы и видят личное участие 
и заинтересованность Ларисы 
Васильевны. 

Председатель думы 
Суерского сельского 

поселения Нина Коновалова.

Депутат Валерий Коркин вывозит мусор от дома ветерана.

Жители Суерки высаживают кустарники 
на главной площади села. 
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